
ICQ/CARTA FABRIL
Carta Fabril recebe cerfiticação de qualidade do ICQ Brasil

A Carta Fabril, localizada no Dis-
trito Agroindustrial de Anápolis 

(DAIA), recebeu a certificação NBR 
ISO 9001- Sistema de Gestão de 
Qualidade- conferida pelo ICQ Brasil. 
O diploma, entregue ao quadro direti-
vo e gerencial da empresa no último 
dia 15/08, coroa um trabalho de 18 
meses que envolveu todos os níveis 
da empresa.

“Nós sempre tivemos uma política 
de qualidade arrojada e não quería-
mos um certificado para colocar na 
parede, mas algo que pudesse fazer 
uma transformação na empresa e nós 
conseguimos chegar a este objetivo”, 
comemorou Vitor Leonardo Coutinho, 
vice-presidente de operações da Carta 
Fabril. Ele se emocionou ao receber o 
certificado, entregue durante um café 
da manhã na sede da indústria, pela 
superintendente do ICQ Brasil, Dayane 
Costa; pelo vice-presidente da FIEG e 
presidente da Regional Anápolis da 

Federação, Wilson de Oliveira e pelo 
superintendente do IEL/GO, Humberto 
Rodrigues de Oliveira. Também esti-
veram presentes: Fernando Nunes, 
gerente do IEL em Anápolis; Denise 
Monteiro, assessora de marketing do 
ICQ Brasil e a professora Lúcia Hele-
na Calegari Ribeiro, representando a 
Faculdade de Tecnologia SENAI “Ro-
berto Mange”.

“Fico muito feliz de ter tido a honra de 
representar o presidente Pedro Alves 
neste ato, que tem um significado mui-
to importante para a Carta Fabril, que 
passa a ter mais um diferencial compe-
titivo e de qualidade para agregar aos 
seus produtos e à história da empresa 
que acreditou em Anápolis, em Goiás e 
no Sistema FIEG para ser o seu parcei-
ro nesta conquista. É muito gratificante 
este momento, porque esta é a razão 
da nossa existência, ou seja, servir a 
indústria goiana”, ressaltou Wilson de 
Oliveira.

A certificação do ICQ Brasil à Carta 
Fabril ocorre num momento em que a 
empresa acaba de aportar investimen-
tos significativos em sua planta em 
Anápolis que, hoje, é a maior planta 
do Grupo, cuja holding se encontra em 
Niterói, no Rio de Janeiro. Em breve, 
dentro do processo de expansão, a 
Carta Fabril estará presente também 
no Estado do Espírito Santo, município 
de Aracruz.

A Carta Fabril foi inaugurada no dia 
10 de julho de 2000. Começou com 80 
funcionários e, hoje, são cerca de 600. 
Os parques industriais do Rio de Janei-
ro e de Goiás atendem todo o território 
nacional e o grupo é considerado um 
dos líderes no segmento de higiene 
pessoal no Brasil. Na planta do DAIA, 
são produzidos papéis higiênicos, toa-
lhas e guardanapos, fraldas descartá-
veis e absorventes higiênicos. A indús-
tria tem também uma política forte de 
responsabilidade socioambiental.



ICQ/CARTA FABRIL
Envolvimento da empresa marcou a diferença

A certificação NBR ISO 9001- 
Sistema de Gestão da Qua-

lidade- no escopo fabricação e 
conversão de papel e fabricação e 
conversão de fraldas e absorventes, 
promoveu uma verdadeira mudança 
no ambiente produtivo da Carta Fa-
bril, segundo Márcia Maria da Silva, 
representante da diretoria e que atua 
também na área de desenvolvimento 
de produtos. “Foi um processo que 
contribuiu para aumentar a sinergia 
entre todas as áreas da empresa e 
que nos ofereceu ferramentas para 
que possamos interpretar os resulta-
dos e os indicadores uns dos outros” 
pontuou.

Erivelton Sartor, gerente de opera-
ções do Grupo, completou afirmando 
que a norma é muito mais robusta do 
que todos imaginavam por alcançar 
a gestão como um todo consequen-
temente, trazendo a participação de 
todos os colaboradores. “Parabenizo 
a equipe de auditores que trabalha-

ram conosco, foi realmente uma ex-
periência muito gratificante e positi-
va”, destacou.

A superintendente do ICQ Brasil, 
Dayana Costa, observou que a nor-
ma contém as regras, a didática e o 
conhecimento aplicado ao seu obje-
tivo.  “Mas fazer com que ela produ-
za resultados isso depende da em-
presa, do envolvimento das pessoas 
e foi o que tivemos na Carta Fabril”.

Foram 18 meses de trabalho, mui-
ta troca de informações e conheci-
mentos. Muitas decisões tomadas 
para superar metas, muito suor, 
dedicação e empenho de todos da 
empresa. Mas, enfim, valeu à pena, 
porque fazer a diferença exige amor 
naquilo que se faz e a construção de 
valores sólidos no ambiente corpora-
tivo é um prêmio que não tem preço 
e não se pode mensurar.



SICMA
Dia Nacional da Construção Social terá ampla programação

No próximo dia 23, Anápolis receberá o Dia Nacional 
da Construção Social, edição 2014, evento promo-

vido nacionalmente pela Câmara Brasileira da Indústria 
da Construção (CBIC), junto com o Serviço Social da 
Indústria (SESI) e diversos parceiros locais e regionais. 
No Município, que pela primeira vez sedia o evento, a 
coordenação está à cargo do Sindicato das Indústrias da 
Construção e do Mobiliário de Anápolis (SICMA).

Das 09 às 13 horas, a unidade SESI Jaiara estará com 
as suas instalações abertas para receber os trabalhado-
res e os seus dependentes, com uma programação am-
pla de atividades nas áreas de esporte e lazer, cultura, 
cidadania e serviços gratuitos de saúde. Para garantir o 
sucesso do evento, vários parceiros estão envolvidos na 
iniciativa, dentre eles, a Prefeitura de Anápolis, através 
de diversas secretarias; as instituições de ensino supe-
rior FAMA, Anhanguera e UniEvangélica; as instituições 
ligadas ao Sistema FIEG, como o próprio SESI, o SE-
NAI e o Instituto Euvaldo Lodi (IEL); o SENAC, a APAE 
Anápolis; e ainda: Rotary, Procon, Base Aérea Corpo 
de Bombeiros, Polícia Militar, Companhia Municipal de 
Trânsito e Transporte (CMTT) e a Imagem Produções. 
Para o presidente do SICMA, Álvaro Otávio Dantas 
Maia, será um dos maiores eventos já realizados na 
história da entidade. “Queremos reforçar o convite aos 
empresários da indústria e os trabalhadores para que 
estejam conosco neste momento cívico e de confrater-
nização”, assinalou, destacando que a abertura deverá 
contar com a presença de várias autoridades locais e 
lideranças classistas.

SERVIÇO_______________________
Dia Nacional da Construção Social
Data: 23/08/2014    Horário: 09 às 13 horas
Local: SESI Jaiara   Promoção: CBIC
Coordenação: SICMA    Co-realização: SESI
Patrocínio: CAIXA\ ENGECOM
Apoio: Prefeitura de Anápolis, Faculdade 

FAMA, UniEvangélica, Anhanguera, Senac, Base 
Aérea, Corpo de Bombeiros, APAE Anápolis, FIEG 
Regional Anápolis, FIEG/SESI, Rotary, Procon 
Anápolis e Imagem Produções



SINDALIMENTOS
Projetos para Anápolis são discutidos com a direção do SESI 

O diretor regional do SENAI e su-
perintendente do SESI, Paulo 

Vargas, participou, no  último dia 12, de 
reunião do Sindicato das Indústrias de 
Alimentação de Anápolis (SindAlimen-
tos). Na oportunidade, ele apresentou 
resposta a duas reivindicações enca-
minhadas pela entidade, com relação 
à implantação do Comitê Pró-melhora-
mentos da Vila Jundiaí Industrial e de 
uma unidade para atendimentos em 
saúde e segurança do trabalho direcio-
nada para os trabalhadores do Distri-
to Agro Industrial de Anápolis (DAIA). 
A reunião contou com a participação 
do coordenador de atividades fins do 
SESI e do gerente de Saúde, Nilton 
Faleiro e Marco Antônio Naves, res-
pectivamente. 

A implantação do Comitê Pró-melho-
ramentos da Vila Jundiaí Industrial, foi 
proposta no final de 2013, a partir de 
reuniões entre o SindAlimentos e a em-
presa Brejeiro, com o objetivo de criar 
uma rede de serviços para atender os 
trabalhadores e os seus dependentes 

na região, que foi um dos berços da 
industrialização do Município e, ainda 
hoje, concentra um grande número de 
indústrias. Conforme foi exposto, devi-
do à proximidade com a unidade SESI 
Jundiaí, não seria viável edificar uma 
estrutura física. Segundo Paulo Var-
gas, é possível ampliar o atendimento 
dentro da unidade do SESI Jundiaí e 
criar projetos diferenciados dentro da 
estrutura física das empresas da re-
gião, como no caso do Brejeiro, por 
exemplo, na promoção de atividades 
ligadas à saúde, esporte e educação, 
que fazem parte do portfólio de servi-
ços do Serviço Social da Indústria.

Quanto a criação do centro de atendi-
mento em saúde e segurança no traba-
lho, no DAIA, foram apresentados dois 
projetos: um prevendo a construção de 
uma unidade física e o outro, a implan-
tação de uma unidade móvel, com todas 
as adaptações necessárias para coletas 
de material e realização de exames na 
área de saúde ocupacional. O segundo 
projeto foi considerado mais viável, por 

representar um custo menor de manu-
tenção e, também, a possibilidade de 
um maior alcance, devido à sua mobi-
lidade. De acordo com Paulo Vargas, a 
equipe técnica do SESI dará continuida-
de ao projeto e estudos de viabilidade, 
para apresenta-lo junto à direção nacio-
nal, uma vez que exige um investimento 
bastante significativo, na casa de R$ 1,2 
milhão, aproximadamente.

“Foi uma reunião muito produtiva. 
Nós tivemos uma resposta objetiva por 
parte do diretor regional do SENAI e 
superintendente do SESI, Paulo Var-
gas e de sua equipe em relação às 
reivindicações de nosso setor e, de 
maneira geral, do setor produtivo ana-
polino, num gesto de valorização aos 
Sindicatos e de reconhecimento à im-
portância de Anápolis no cenário eco-
nômico de Goiás”, ressaltou Wilson de 
Oliveira, presidente do SindAlimentos, 
completando que o Sistema FIEG tem 
tido, nos últimos anos, uma participa-
ção fundamental no processo de de-
senvolvimento do Município e região. 



SINDICER/GO
Entidade lamenta incidente com cerâmica em Catalão 

Em reunião realizada no dia 14 
último, o Sindicato das Indús-

trias Cerâmicas no Estado de Goiás, 
presidida naquela oportunidade pelo 
empresário Laerte Simão (vice-presi-
dente da entidade), lamentou a ação 
truculenta promovida pelo Sindicato 
dos Trabalhadores nas Indústrias da 
Construção e do Mobiliário de Goiânia 
(SINTRACOM) e pelo Sindicato dos 
Metalúrgicos de Catalão (SIMECAT) 
contra o empresário Osmar Rodova-
lho, proprietário da Cerâmica Catalão, 
localizada no município de mesmo 
nome.

Ao fazer uso da palavra para falar 
sobre o episódio, Osmar Rodovalho 
esclareceu que os trabalhadores de 
sua empresa estão dispostos a filia-
rem-se ao Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias de Cerâmica para 
Construção nos Estados de Goiás e 
Tocantins (STICC-GO/TO), conse-
quentemente, apoiando a realização 
do acordo coletivo de trabalho junto a 
esta entidade, bem como, também, o 

efetivo repasse da contribuição labo-
ral. Ele informou ainda que houve uma 
reunião com os ceramistas da região 
de Catalão e foi manifestado o inte-
resse de que os trabalhadores sejam 
representados pelo STICC-GO/TO.

Foi informado, durante a reunião, 
que o STICC-GO/TO está em fase de 
processo para a implantação de uma 
Subdelegacia de Atendimento aos 
trabalhadores da região de Catalão e 
do Sudoeste do Estado, iniciativa esta 
que contou com a aprovação do SIN-
DICER/GO.

Assembleia
Em assembleia geral, o Sindica-

to das Indústrias Cerâmicas do Es-
tado de Goiás (SINDICER/GO) foi 
autorizado a celebrar a Convenção 
Coletiva de Trabalho, para o perío-
do de 2014/2016, com o Sindicato 
dos Trabalhadores nas Indústrias da 
Construção e do Mobiliário de Goiânia 
(SINTRACOM), considerando que o 
mesmo impetrou dissídio coletivo para 

negociação.
O presidente em exercício, Laerte 

Simão, lembrou que STICC-GO/TO, 
impetrou uma ação a fim de questio-
nar a representação dos trabalhado-
res das indústrias cerâmicas em todo 
o Estado de Goiás, sendo que o refe-
rido processo foi julgado em instância 
superior (Tribunal Superior do Traba-
lho) e que a decisão, já transitada em 
julgado, reconheceu a representativi-
dade ao SINTRACOM. Desta forma, 
o SINTRACOM apresentou proposta 
de negociação de Convenção Coleti-
va de Trabalho e entrou também com 
Dissídio Coletivo na Justiça do Traba-
lho, tendo ocorrido uma primeira audi-
ência entre o SINDICER/GO e o SIN-
TRACOM no dia 27 de junho último, 
quando ficou definido que o SINDI-
CER/GO deveria realizar uma Assem-
bleia com todas as empresas da base 
de representação do SINTRACOM a 
fim de discutir e aprovar a negociação 
da Convenção Coletiva de Trabalho 
com a representação laboral.
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O SINDICATO DAS INDÚSTRIAS CERÂMICAS DO ESTADO DE GOIÁS – SINDICER/GO, vem publicamente 
repudiar o ocorrido no dia 08 de agosto de 2014, em frente à empresa Cerâmica Catalão Ltda, situada no Distrito 

Industrial da cidade de Catalão - Goiás, onde representantes do SIMECAT - Sindicato dos Metalúrgicos de Catalão e 
SINTRACOM - Sindicato dos Trabalhadores na Indústria da Construção Civil e do Mobiliário de Catalão e da Região 
Sudeste de Goiás, organizaram piquetes sem prévia comunicação ao empregador, impedindo o livre trânsito dos traba-
lhadores e também agredindo fisicamente o proprietário da empresa.

Referida atitude é inadmissível e incompatível com a política sindical do SINDICER/GO, que representa legalmente 
as indústrias de cerâmica do Estado de Goiás. Jamais concordaremos com o uso de agressões, sejam elas físicas, 
psíquica ou morais, como forma de pressão para negociação de direitos coletivos.

Enfatizamos que a empresa Cerâmica Catalão Ltda foi a primeira a se estabelecer no Distrito Industrial de Catalão e 
conta, atualmente, com aproximadamente 100 funcionários. O proprietário, empreendedor nato, sempre se destacou 
como um empresário de referência e bem quisto por todos.

Para tanto, prestamos nossa total e irrefutável solidariedade ao empresário ofendido e seus familiares, por não 
comungarem com atitudes irresponsáveis e práticas ilegais de pressão sindical, promovidas pelos sindicatos laborais 
acima citados. Ressaltamos que reconhecemos o direito da livre negociação entre as partes, desde que respeitados 
os preceitos legais.

Na oportunidade, nos colocamos à disposição para prestar toda assistência que for necessária ao colega empresário.
   
   Anápolis, 14 de agosto de 2014.

HENRIQUE WILHELM MORG DE ANDRADE
PRESIDENTE

SINDICATO DAS INDÚSTRIAS CERÂMICAS DO ESTADO DE GOIAS



Conselheiros empossados
Representantes da administração 
municipal
Titulares:
Olisomar Pereira Pires
Marcelo Mucy Pinheiro Dib
José Maria Pereira
Suplentes:
Paulo Henrique de S. Nascimento
Valeska Rosa de Paiva
Fernando Demartini Rodrigues

Representantes dos contribuintes
Titulares:
Hamilton da Costa Viana Filho
Patrícia Barbosa Oliveira
Flávio Alves de Sá
Suplentes:
Anita Leite Pereira
Marçal Henrique Soares
Reinaldo de Castro Del Fiaco

COLEGIADO

Conselho Municipal de Contribuintes é empossado

Foi realizada, no último 14, no 
Centro Administrativo, a sole-

nidade de posse dos membros do 
Conselho Municipal de Contribuintes 
(CMC), com a presença de autorida-
des, dentre elas, o prefeito João Go-
mes e a primeira-dama Lucimar dos 
Santos Gomes; o secretário munici-
pal de Finanças, José Roberto Ma-
zon e o presidente da FIEG Regional 
Anápolis, Wilson de Oliveira.

Na ocasião, o chefe do Executivo 
deu posse aos 12 conselheiros (titu-
lares e suplentes), para um mandato 
de dois anos. O Conselho foi insti-
tuído em 2002, com representação 
paritária do Poder Público e dos 
contribuintes. O seu objetivo é julgar, 
em segunda instância os processos 
relativos a cobrança de tributos mu-
nicipais e, também, pronunciar-se 

pela correta aplicação da legislação 
tributária federal.

A representação dos contribuintes 
conta com a participação dos seis 
Sindicatos Patronais abrigados na 
FIEG Regional Anápolis, que estão 
representados pelos conselheiros 
indicados, Patrícia Barbosa Oliveira 
e Marçal Henrique Soares.

Pioneiros
Durante seu pronunciamento, o 

secretário da Fazenda, José Mazon, 
exaltou a participação dos empre-
sários Wilson de Oliveira e Munir 
Caixe, que foram pioneiros do CMC. 
O prefeito João Gomes ressaltou a 
importância do trabalho voluntário 
desempenhado pelos conselheiros e 
de “extrema relevância para o Muni-
cípio”, disse Mazon.



SICMA
Expectativa para evento histórico da construção

Visita à Baby Mania
O presidente da FIEG Regional Anápolis, 

Wilson de Oliveira, realizou uma visita à em-
presa Baby Mania, sediada no Distrito Agro 
Industrial de Anápolis (DAIA). Ele foi rece-
bido pelo empresário Melquiades Mescua 
Filho. Durante o encontro, o diretor da in-
dústria falou sobre os estudos e projetos de 
expansão da unidade, que vem passando 
por grandes mudanças em sua linha produ-
tiva, hoje com capacidade para produzir até 
40 milhões de unidades/mês nas linhas de 
higiene pessoal, infantil e adulto.

A diretoria do Sindicato das Indús-
trias da Construção e do Mobiliá-

rio de Anápolis (SICMA), reuniu-se, no 
último dia 18/08, no mini-auditório do 
SENAI, para discutir e deliberar vários 
assuntos de interesse do setor. Na oca-
sião, foram apreciadas e aprovadas as 
contas referentes ao período de abril 
a julho deste ano. Também houve um 
amplo debate em torno da negociação 
ao Termo Aditivo da Convenção Coleti-
va de Trabalho.

Durante a reunião, a diretora da Ima-
gem Produções, Sirley Oliveira, fez 
uma apresentação sobre a organização 
do Dia Nacional da Construção Social, 
que acontece no próximo sábado,23, 
no SESI da Jaiara, evento este realiza-
do pela Câmara Brasileira da Indústria 
da Construção (CBIC), SICMA SESI e 
vários parceiros e patrocinadores.  O 
presidente Álvaro Otávio Dantas Maia 

ressaltou que está sendo montada uma 
grande estrutura para receber os traba-
lhadores, seus familiares e também os 
empresários do setor.

O gerente da Faculdade de Tecno-
logia SENAI “Roberto Mange”, Aroldo 
dos Reis Nogueira, que esteve pre-
sente ao encontro, discorreu sobre o 

trabalho para a formação de cursos 
para menores aprendizes, específicos 
para a construção, conforme reivindi-
cação apresentada pelo SICMA. Ele 
informou que está em fase de prepara-
ção a abertura de uma nova turma  de 
pós-graduação na área de Gestão de 
Edificações.








